

# Frauen-Power in der „Germania“

**Elz** Sängervereinigung setzt auf neue Konzertideen und Kooperationen

Das vermeintlich schwache Geschlecht ist bei der Elzer Sängervereinigung „Germania“ stark vertreten: Von elf Vorstandsgliedern sind acht weiblich.

VON BERND LORMANN

Das Jahr 2019 begann für die Sängervereinigung „Germania“ am 27. Januar mit einer akademischen Feier zum 175-jährigen Bestehen im historischen Rathaus. In der Jahreshauptversammlung der „Germania“ am vergangenen Wochenende im Vereinslokal „Nassauer Hof“ stand das Jubiläum ebenfalls im Mittelpunkt. Außerdem erhielt die Führungsspitze des Vereins mit Präsident Martin Sommer Verstärkung durch die beiden Geschäftsführerinnen Antje Masten-Schäfer und Barbara Hölter.

Martin Sommer dankte zu Beginn der Versammlung allen Mitgliedern für ihr Engagement und vor allem Barbara Hölter für die Vorbereitung der akademischen Feier. Sommer lobte die neue Konzertidee „Gesang und Geschwätz“, würdigte die hervorragende Leistung des gemischten Chores „Salto Vocale“ beim Hessischen Chorfestival und zog mit dem erfolgreichen Weinfest in den Anlagen auch eine positive finanzielle Bilanz für die Vereinskasse. Der Männerchor der „Germania“ bereitet Sorgen, da er nur noch aus 21 aktiven Sängern besteht. Der gemischte Chor „Salto Vocale“ hat 50 aktive Sängerinnen und Sänger. Bei den Männerstimmen müsse Nachwuchsarbeit geleistet werden, meinte Sommer.

Zur neuen Idee gehöre auch das

Konzert „Hör zu, sing Du“ am Samstag, 6. April, im Bürgerhaus. Nach klassischen Liedvorträgen befreundeter Chöre folgt im Anschluss ein geselliges Karaoke-Singen. Ein neues Konzept ist auch die Bildung einer Chorgemeinschaft von „Salto Vocale“ mit dem Kremlchor aus Zollhaus zur Teilnahme am Chorwettbewerb am 21. September in Pohl-Göns mit ihrem gemeinsamen Dirigenten Jürgen Faßbender. Zu den Veranstaltungen im Jubiläumsjahr zählt auch der Besuch des Männerchores aus Velbert am 28. September in Elz. Neben dem Männerchor der „Germania“ und dem gemischten Chor „Salto Vocale“ werden noch das Salonorchester Elz und das Royal-Ballett die Familienfeier der Sängervereinigung im Bürgerhaus mitgestalten.

## Einnahmen beim Weinfest

Kassierer Volker Purtauf verwies in seinem Bericht auf Spendeneinnahmen und die Erträge aus dem Weinfest, mittlerweile die Haupteinnahmequelle des Vereins. Dies sei auch nur durch die tatkräftige unentgeltliche Mitarbeit aller Sängerinnen und Sänger sowie der übrigen Mitglieder möglich. Die Mitgliederversammlung erteilte Vorstand und Kassierer Entlastung.

Unter den Gästen weilte auch Sängerkreisvorsitzender Gerhard Voss. Er appellierte eindringlich an die Mitglieder, sich weiterhin in der Vereinsarbeit und für die Gemeinschaft der Chöre einzusetzen. Voss zeichnete mehrere Mitglieder für langjährige Vereinstreue aus.

Auch der Elzer Bürgermeister



Der neue Vorstand der „Germania“: Untere Reihe von links: Conny Sterna, Dorothee Novian, Sandra Simon, Volker Purtauf, Hintere Reihe: Martin Sommer, Ute Becker, Bettina Pohl-Weber, Barbara Hölter, Jutta Novelli und Horst Müller (es fehlt Antje Masten-Schäfer).

Horst Kaiser dankte der „Germania“ mit ihren beiden Chören für ihr engagiertes Auftreten im Elzer Vereinsleben und überreichte einen Spendenscheck der Gemeinde.

Turnusgemäß standen nach drei Jahren Ergänzungswahlen für den Vorstand an. Einstimmig in ihrem Amt bestätigt wurden Präsident Martin Sommer, auch als Geschäftsführer Koordination und Repräsentation, Jutta Novelli als 2. Geschäftsführerin Finanzen und Bettina Pohl-Weber als 3. Beisitzerin.

Barbara Hölter übernimmt den bis jetzt vakanten Posten der 1. Geschäftsführerin Öffentlichkeitsarbeit und Ute Becker übernimmt den Posten der 1. Geschäftsführerin Schriftverkehr. Das Amt der 2. Geschäftsführerin Schriftverkehr wird Sandra Simon ausüben, die erst kurze Zeit bei „Salto Vocale“ dabei ist.

Im Anschluss zeigten Werner Geberzahn und Volker Purtauf in einer Bildpräsentation Impressionen von der akademischen Feier.



Sängerkreis-Chef Gerhard Voss ehrte Karl-Heinz Brötz, Werner Geberzahn, Alfred Burggraf, Josef Pott, Germania-Vorsitzenden Martin Sommer (hinten), Manfred Schweitzer und Jutta Novelli (von links). Fotos: bl

## Ehrungen für langjährige Mitglieder

In der Jahreshauptversammlung ehrte Sängerkreisvorsitzender Gerhard Voss Mitglieder der „Germania“ für langjährige Vereinstreue. Für 65 Jahre aktive Mitgliedschaft: Karl-Heinz Brötz und Alfred Burggraf. Für 25 Jahre aktive Mitgliedschaft: Jutta Novelli. Für 70 Jahre passive Mitgliedschaft: Ulrich Kösterke. Für 65 Jahre passive Mitgliedschaft: Remann Schütz. Für 60 Jahre passive Mitgliedschaft: Josef Pott und Emil-

Josef Schmidt. Für 50 Jahre passive Mitgliedschaft: Werner Geberzahn, Kurt Kiesewetter, Rainer Ortseifen, Winfried Reichwein.

Für 45 Jahre passive Mitgliedschaft geehrt und zu Ehrenmitgliedern ernannt: Hans-Jürgen Arnold, Bernd Schenk und Manfred Schweitzer. Für 25 Jahre passive Mitgliedschaft geehrt wurden Thomas Djadjo, Horst Erbes, Verena Ries, Hans Schmitt und Bernd Wilhelm. bl